

**晴れた五月はメーデー（1日）憲法集会（3日）**  
**東京地裁 AGC子会社に賠償命令（詳細は2面）**  
**「女性差別の是正の道を大きく開いた」**



5月1日（水）、中央メーデーは代々木公園、三多摩メーデーは井の頭公園。

5月3日（金・祝）、有明防災公園において、5・3憲法集会が開催されました。

CU東京は、のぼり旗を立てて参加しました。



LINE 公式アカウント

## 友だち募集中

@667ckybg  
LINE@667ckybgから、ID検索もQRコードをスキャンしてください



こみゅーとニュースなど、組合員の皆さんに、様々な情報をお知らせします。公式アカウントのお友達登録を、お願いいたします。

## 勝訴判決 AGCグリーンテック男女差別問題 (ユニオンちよだ)

2024年5月13日、ユニオンちよだの組合員がガラス大手AGCの子会社AGCグリーンテック(千代田区)を相手に、男女差別における損害賠償などを求め提訴していた判決がありました。東京地裁は、同社に対し、福利厚生制度は間接的な男女差別に当たると判断し損害賠償を命じる判決がでました。勝訴です。



### 7年間つらい思いを

2017年から2024年4月まで、男女差別是正を求め団体交渉を重ねる一方、裁判闘争も続けていましたがようやく一区切りがつけました。社内で辛い思いをしてきた原告組合員でしたが、ようやく本当の笑顔を見ることが出来ました。

### 多くの仲間がかけつけて

この日13時10分より判決が読み上げられ、法廷内は多くのメディアが入りました。14時から、報告集会が行われ38名ほどが参加しCU東京、東京地評、新婦人千代田、大阪からはワーキング・ウィメンズ・ネットワークなどの皆様に参加して頂きました。15時30分からは記者会見を始め、本件の判決内容が各メディア一斉に配信されました。今後、団体交渉にて、判決を受け止めさせ是正の実行を求めていきたいと思います。

(ユニオンちよだ書記長 鈴木明彦)

## マスコミも報道

### TBSテレビ

ほとんど男性の総合職だけ「社宅制度」は男女の「間接差別」 女性一般職の訴え認め 会社に賠償命令 東京地裁判決

### NHK

総合職男性だけの社宅制度は違法 賠償命じる判決 東京地裁

### 時事

総合職のみ社宅「間接差別」 全員男性、女性に不利益 AGC子会社に賠償命令・東京地裁

### 赤旗

AGCグリーンテックの話 判決文を受け取っておらず、コメントは差し控える。女性「間接差別」を認定 東京地裁 AGC子会社に賠償命令

## 第16回CU東京定期大会 告知

日時 6月29日(土) 13時開会

会場 けんせつプラザ東京・東京土建本部 5階大会議室

CU東京の代議員定数は規約第14条(大会の開催)により、3月末人員にて支部組織人員50人に1人(4捨5入)の定数にて代議員選出をいただくよう要請します。女性、青年組合員の参加にご配慮をお願いします。とりわけ青年組合員など現役組合員の参加にご配慮ください。

## 女性差別撤廃条約学習会

女性差別撤廃条約は、1979年に国連で採択された女性の権利全般に関する国際規定で、「世界の女性の憲法」ともいわれています。条約の実効性を高めるための選択議定書は、2021年2月現在、114カ国が批准していますが、日本政府は未批准です。

今年10月、国連女性差別撤廃委員会(CEDAW)の日本報告審議が8年ぶりに開催されます。日本のジェンダー平等政策の実施状況が審議され、総括所見が出されます。ジェンダー平等課題を推進するチャンスです。特に女性差別撤廃条約選択議定書の批准は待ったなしです。



CU東京女性会議では、日本婦人団体連合会(婦団連)柴田真佐子会長をお呼びして、国連女性差別撤廃委員会(CEDAW)の日本報告審議について、お話を

うかがいます。ぜひ、ご参加ください。

**講師 柴田真佐子 婦団連会長**

**2024年6月15日(土) 14時～15時半**

**あかつき印刷**

**(渋谷区千駄ヶ谷4-25-2)**

**APビル4階ゆいのわ**

## 「高島もとあきの展望」 第2回

先制攻撃に対して効果的なのは先制攻撃なのです。まして、日本は中国の隣国で、米軍基地は当然の標的でしたが、それに自衛隊基地も含まれるようになれば危険度は大きくなります。

岸田首相はなぜこうしたことが分からないのでしょうか。

日本国内では支持率が急落し、自民党内も裏金問題で四分五裂化している中で、米国の支持に活路を求めるしかないのかもしれない。しかし、NATOもウクライナ支援にあたってはアメリカに頼らず独自におこなおうとしています。これは、「もしトラ」(もしかしたらトランプが大統領なるかも)を想定していることと、アメリカの製造業が衰退していて、軍事支援が難しくなっているなどによるといわれています。

また、日本の製造業も、衰退の一途をたどっています。これを建て直す方策に軍需産業を選んだとしたらどうでしょうか？

私たちは、こうした政策ではなく、地域から、必要な産業を起こして、地域循環型の産業政策をとるべきと、東京地評などでも述べてきました。この瞬間、さまざまな意味で大きな分かれ道に来ていると言えます。

## 【婦団連とは平和と平等を願う女性の力をひとつに】

「平和を願う女性の力をひとつに」と日本婦人団体連合会(婦団連)が結成されたのは、朝鮮戦争のさなかの1953年4月5日。初代会長は、「元始、女性は太陽であった」(『青鞥』発刊の辞)で有名な平塚らいてうです。

婦団連は女性の生活と権利・地位向上、子どもの幸せ、平和と独立、民主主義の実現のために運動してきました。現在23団体90万人が結集しています広範な女性の共同・連帯の力で日本国憲法と女性差別撤廃条約に基づく政治の実現をめざしています。

## NHKで放映されました!!

働きたいのに仕事がない

今、働く高齢者の8割近くはパートや契約社員などの非正規雇用です。

個人で加入できる労働組合には、高齢者からの特別な相談が相次いでいます。



コミュニティユニオンあたち 高島書記長  
「年金や社会保険など、日本の制度の恩恵をほとんど受けない方々が我々の前に現れることが日常茶飯事です。金が尽きるのが先か、金が尽きるのが先かという、難しい状況の方も少なくありません」

4月26日(金)、NHK「首都圏 情報ネタドリ!」でCUあだちの組合員の闘いが放映されました。

あだち支部の高島書記長のコメントが紹介されました。

## 中央労金からのお知らせ

機関紙用 | カーライフローン

クルマのある暮らし、低金利で応援します。

**Rokin with you** 働くあなたを応援

### カーライフローン

- マイカーに関する資金(新車、中古車、修理、車庫建設、税金・保険等の自動車ローン全般など)
- クルマ以外にも(バイク、自転車、新道などもOK!)

◆最高1,000万円 ◆最長10年 ◆無担保

	変額金利型	固定金利型
団体会員の場合	年 <b>2.4%</b>	年 <b>2.9%</b>
ずっとサポート引下げ対象の場合	年 <b>2.2%</b>	年 <b>2.7%</b>

保証料は全量が負担致します。保証料は全量が負担致します。

**団体会員限定(ずっとサポート引下げ)**  
引下げ要件を満たす場合、上記のとおり **年 %金利引下げ**

引下げ要件  
① 財形貯蓄またはアース預金のご契約が10万円以上の  
② 有担保または高担保ローン(マイプランを含む)のご契約が10万円以上の  
③ お申込み時の年齢が満20歳未満

**お問い合わせは 組合事務所へ**

## 平和グッズを販売中!

CU渋谷支部より



あかつき印刷ではオリジナル平和グッズを作成し、メーデー会場、憲法集会などで物販を行ってきました。缶バッジ・おくすり手帳・Tシャツなどとても好評をいただいています。

これから集会・イベントを企画されるお客様にお願いです。出店募集の計画があり、日時がお決まりでしたら、お声がけいただけないでしょうか?

TEL: 03-3497-0531 (第1営業部村田)

水俣病被害者が長き苦難を3分に凝縮できるのか。ウルトラマンなら怪獣を倒せる3分だが、官僚対応には怒り沸騰した3分だ■コスパならぬ「タイパ(タイムパフォーマンス)」の時代。楽曲も動画も倍速3倍速でいいとこ取りする。無音の表情から心の動きを読み、フェイドアウトで推理し、エンドロールまで感動を保つ、などはもう古いのか■青年ユニオン加盟の仲間が回転寿司店で5分未満の時間外賃金を払えと訴え、労基署が是正勧告した。時給1200円なら5分は100円、月2千円程度。映画や単行本が買える。逆に5分カットは、その程度の文化的な生活さえ我慢することになる。学生バイトなら結構大きい問題だ■教員の給特法が焦点になっている。残業代未払い「働かせ放題」、4%の手当を10%にしたところで解決にはならない。教員不足は過酷な長時間労働が原因■メーデーは8時間労働を要求して始まった。豊かな生活と人間発達に自由な時間は不可欠。6月10日は時の記念日。